

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año XII.—Número 3.391

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Martes 20 de enero de 1925

EL DIRECTORIO

(POR TELEFONO)

19, 22'30 h.

Cátedra de Español

La Gaceta de ayer publica una Real orden dando las gracias al súbdito británico sir Daniel Macklenley, por la fundación de una cátedra de Español en el claustro universitario de Glasgow.

Se dispone por el mencionado fundador que la designación del profesor se hará por el claustro y el nombramiento se hará por cinco años, pudiendo ser reelegido el profesor.

De la cantidad legada por él a la Universidad se apartará la cifra de mil libras con que se pagará al profesor de español.

Toma de posesión

Celebró sesión el pleno del Consejo de Ferrocarriles, tomando posesión el nuevo vocal del mismo, ingeniero don Alfredo Mendizábal, para cubrir la vacante del ingeniero señor Machimbarrena.

Primo de Rivera desembarca en Algeciras

Cuando esta tarde llegó a la Presidencia el jefe interino del Directorio, marqués de Magaz, dijo a los periodistas que había recibido un telegrama en el que se le comunicaba que a las dos y media de la tarde había desembarcado en Algeciras el jefe del Directorio general Primo de Rivera.

Una asamblea

En el Círculo Mercantil de Lérica se celebró una asamblea, a la que asistieron industriales y comerciantes de las provincias a los que afectan el reciente decreto sobre transporte y concurrencias de líneas para la conducción de viajeros, acordándose dirigirse al Directorio en solicitud de que se suspenda la publicación del mencionado decreto por lesionar grandemente los intereses de la provincia.

Despacho

Con el marqués de Magaz despacharon esta mañana en la Presidencia los subsecretarios de Estado y Marina.

Visitas

El marqués de Magaz recibió las visitas del presidente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina y de los generales Alfau y García Molina.

Nombramiento de hijo adoptivo

Una comisión de alcaldes del Valle de Arán, acompañados del delegado gubernativo del partido judicial, visitó al vocal del Directorio general Rodríguez Pedré para hacerle la entrega de un pergamino nombrándolo hijo adoptivo del referido Valle.

Conferencia

El embajador de Francia estuvo esta mañana en el Palacio de la Presidencia, celebrando una extensa conferencia con el marqués de Magaz.

Primo de Rivera en Algeciras

El marqués de Magaz dijo esta noche a los periodistas que el telegrama que hoy recibió dándole cuenta del desembarco de Primo de Rivera en Algeciras, añadía que el jefe del Directorio, desde el puerto, se dirigió directamente al Ayuntamiento, donde se celebró un acto en su honor.

Incendio en el Ministerio de Hacienda

En el Ministerio de Hacienda, en uno de los pasillos que da al Laboratorio, se declaró esta mañana un pequeño incendio.

Los bomberos, que rápidamente acudieron al lugar del siniestro, tardaron en dominar el fuego una media hora.

Quedaron destruidos algunos armarios y legajos.

Nombramientos

Por Real orden del Ministerio de Fomento se ha nombrado delegado de España en el Congreso Internacional de Ferrocarriles que se ha de celebrar en Londres a los señores Gil Clemente, teniente coronel de Ingenieros, y Fuster, ingeniero jefe del distrito Nordeste, de Ferrocarriles.

De Aduanas

Se publica Real orden disponiendo la publicación en la Gaceta para que rija en todas las Aduanas de España e islas adyacentes el repertorio de aplicación para el arancel de Aduanas.

20, 1'30 h.

Consejo de Directorio

A las nueve y media de la noche

terminó el Consejo de Directorio que en la Presidencia se estaba celebrando.

El general Vallespina, que facilitó la referencia oficiosa del Consejo, dijo a los periodistas que en la reunión se habían limitado a cambiar impresiones sobre sucesos de actualidad.

Se estudió la reorganización del régimen para la reforma del Catastro.

Dióse cuenta de la ponencia para la concesión de recompensas militares, empezándose su estudio.

Por último manifestó que a las siete de la noche había salido el general Primo de Rivera de Algeciras con dirección a Jerez.

Los ascensos en Hacienda

El general Muslera conversó con los periodistas.

Les dijo refiriéndose al reciente decreto publicado sobre los ascensos en Hacienda, que no eran exactos los comentarios que se hacían respecto a él de que para ascender los oficiales cuartos tenían que hacer, sin excepción, oposición, pues éstos por derechos de antigüedad pueden ascender sin ella.

Respecto a la mujer, dijo que podían llegar hasta oficiales primeros.

El general Burguete

Se da por seguro que en la próxima combinación de altos mandos militares el general Burguete será nombrado director general de la Guardia civil en vez del general Aguilera como hasta ahora se venía afirmando.

El homenaje al Rey

El cardenal Benloch ha telegrafado al marqués de Magaz diciendo que en unión de los obispos de sus provincias eclesíásticas y de los cabildos, acudirá a tomar parte en el homenaje al Rey.

Las comisiones que asistirán al homenaje a los soberanos con bandera, serán las de Bilbao, Cádiz, Avila y Barcelona.

La de Valencia llevará la señora, a la que durante el tiempo de estancia en Madrid le dará guardia un piquete que para el efecto será designado.

El general Despujols

Ha marchado a Tetuán para hacerse cargo nuevamente del mando de la jefatura del Estado Mayor, el general Despujols.

Concesión

Ha sido concedida la medalla de Sufrimientos por la patria a don Angel Moreno, segundo patrón de la compañía de mar de Melilla.

La Comisión de Combustibles

Por decreto ha sido creada la Comisión de Combustibles.

En ella tienen representación los subsecretarios de Fomento y Trabajo, el Ejército y la Marina, el Cuerpo Facultativo de la Hacienda, Combustibles, Líquidos y otras Entidades y Corporaciones.

El regreso del Rey

Mañana llegará a la corte su majestad el Rey, acompañado del marqués de Viana y de otros aristócratas.

Más del homenaje a los reyes

El alcalde de Madrid, conde de Vallellano, ha dirigido un ruego al vecindario para que todos aquellos que se propongan alquilar habitaciones con motivo de la llegada de forasteros al homenaje al Rey, manden señas y precios a la oficina de este Ayuntamiento, de hecho creada para facilitar los datos necesarios a los forasteros.

A la manifestación asistirán, además de la banda municipal, de los regimientos de la guarnición.

También vendrán las bandas municipales de Barcelona y de San Sebastián.

TEATRO LOPEZ DE AYALA

Hoy, la interesante película policíaca

Bajo la máscara del crimen

Mañana, extraordinario programa. La estrella de Damasco.

Alfonso Ambel Albarrán

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

CONSULTA: DE 11 A 1 Y DE 7 A 8

Ramón Albarrán, 14.—BADAJÓZ

En el Supremo de Guerra Vista de una causa por robo con homicidio

(POR TELEFONO)

El fiscal pide tres penas de muerte

19, 22'30 h.

En el Consejo Supremo de Guerra y Marina se celebró la vista de la causa seguida contra Bernardo, Juan Martín y José Goñi, por el delito de robo con homicidio.

Presidió el Tribunal el general Orozco.

De la lectura del rollo se desprende que Bernardo era capataz de una cuadrilla de leñadores de la que formaban parte sus dos hermanos y Martín Beizcorde.

Avistándose en Peruera (Navarra) Bernardo, rindió cuenta con Beizcorde, al que debía 1.600 pesetas, dándole 600, y diciéndole que el resto se lo daría más adelante.

Después llamó a sus hermanos y les indujo a matar a Martín para robarle la cantidad que le había entregado.

Los hermanos se negaron a cometer el crimen, pero él los acabó de convencer ofreciéndole además de la parte que les tocase en el reparto 100 pesetas a cada uno.

Cerrado el trato vieron a Martín Beizcorde al siguiente día en el campo y lo mataron, robándole,

Como el delito está dentro del bando de declaración del estado de guerra, fueron juzgados en Consejo sumarisimo en Pamplona.

El fiscal pidió por los tres la pena de muerte y los defensores trataron de atenuar la pena.

El Tribunal, apreciando varias circunstancias atenuantes, los condenó a cadena perpetua, y por disenso del capitán general al confirmarse la sentencia, la causa pasó al Supremo.

El fiscal del Supremo pidió por los tres procesados la pena de muerte, por considerarlos autores de un delito de robo con homicidio.

Aprecia en Bernardo las concurrencias agravantes de premeditación y precio, y en Juan Martín y José, además de estas dos circunstancias, las de alevosía y despojado.

Los defensores en su informe rechazaron la concurrencia de estas agravantes.

Terminada la vista, la Sala se retiró a deliberar.

La sentencia seguramente no será conocida hasta mañana.

UNA VISITA

El batallón expedicionario de Castilla

Ayer mañana honraron con su presencia nuestra redacción, el teniente coronel don Rafael Martín Huete, jefe del batallón expedicionario del regimiento de Castilla y el teniente ayudante del mismo don Manuel García de Castro.

Tuvo por objeto esta visita el dar las gracias al CORREO DE LA MAÑANA por haber dedicado en sus columnas elogios al dar cuenta de las operaciones realizadas en esta campaña por tan brillante unidad.

Por nuestra parte, después de dar la bienvenida al jefe y ayudante del batallón que han regresado a esta plaza, incorporándose a la plana mayor del regimiento, quedamos muy agradecidos a esta deferencia. Y hemos de añadir que el obsequio del envío de nuestro diario a los soldados, clases y oficiales de aquel batallón y cuantas alabanzas hayan salido de nuestra pluma, se debe al buen comportamiento de todos, que en los momentos de peligro supieron merecer elogios de los mismos legionarios, que durante las peripecias del combate admirábase de las heroicas hazañas de los de Castilla.

Del accidente automovilista del puente de Segovia

(POR TELEFONO)

19, 22'15 h.

El chófer en libertad

En libertad bajo fianza ha sido puesto Antonio Rodríguez, conductor del autobús que días pasados se despeñó por el puente de Segovia.

Regalo de cartillas

La Compañía de autobuses a que pertenecía el siniestrado en el puente de Segovia, ha llamado a sus oficinas a las dos niñas que resultaron ileśas en el accidente, para hacerle entrega de dos cartillas de cien pesetas puestas a nombre de ellas.

Hallazgo de objetos

Con autorización del Juez que instruye el sumario, han sido retirados del lugar del siniestro los restos del autobús.

La Guardia civil realizó un minucioso registro en el lugar del suceso, hallando 716 piezas de diez céntimos, 61 de a peseta, tres de dos pesetas y 325 de cinco pesetas, y adheridas a éstas, 13 pesetas partidas, un gorro de soldado, el cajetín de billetes del cobrador, 60 libritos de papel de fumar, un pompillo de soldado, una pelizza, un par de zapatos de señora y una escopeta de juguete.

Todos estos objetos han sido remitidos al Juzgado.

La correspondencia sobre anuncios, suscripciones, trabajos de imprenta y otros análogos, debe ser dirigida al administrador

NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 19, 22'30 h.

La Policía busca a un cajero italiano

Desde hace algunos días se encuentran en Madrid varios agentes de la Policía italiana, los que de acuerdo con la española buscan a un súbdito italiano apoderado y cajero del Banco de Roma, que se fugó con 1.200.000 liras.

El referido cajero parece ser que pidió a sus jefes permisos para pasar unos días en Palermo.

Como no volviera, aquéllos avisaron a Palermo, desde donde se les comunicó que allí no había estado tal cajero.

Entraron en sospechas, revisaron los libros y observaron la falta del 1.200.000 liras.

El padre del cajero desaparecido, que forma parte del Consejo de Administración de la referida entidad bancaria, repuso la cantidad desfalcada por su hijo.

Este se ha averiguado que se fugó con una joven española.

Llegaron a París y allí realizó él valores en cantidad de 700.000 pesetas.

Llegaron a San Sebastián el día 9 y el 10 salieron con dirección a Madrid.

En el sudexpreso y siguiendo la pista de ellos, llegaron los agentes italianos, los que en unión de la Dirección General realizan gestiones cuyos resultados se desconocen.

Mitín abolicionista

En el teatro Eslava se celebró ayer domingo el acostumbrado mitín abolicionista.

Hicieron uso de la palabra numerosos y distinguidos oradores. La actriz Josefina Díaz Artigas leyó unas cuartillas.

Todos fueron muy aplaudidos por la numerosa concurrencia.

Fallecimiento y entierro del marqués de Martorell

En la madrugada del 17 al 19 dejó de existir el prestigioso militar marqués de Martorell, coronel del regimiento de húsares de la Princesa.

A las cinco de la tarde de hoy tuvo lugar el entierro.

Se constituyeron dos duelos, uno formado por el marqués de Villanueva, en representación del Rey; conde de Santiago, en representación de la reina doña María Cristina; donde de Coello, en representación de la infanta Isabel; general Rodríguez Pedré, por el Directorio; el patriarca de las Indias, el subsecretario de Guerra y el teniente coronel que se ha encargado del mando del regimiento a su fallecimiento.

El otro duelo lo constituían el infante don Fernando, familiares y gran número de aristócratas.

El acto constituyó una completa manifestación de duelo.

Desprendimiento de tierra

El comandante de la Guardia civil del barrio de Terón ha comunicado que en la parte conocida por

«Arroyo de Navas», tuvo lugar un desprendimiento de tierra, que cogió a varios obreros.

Pudieron evitar el ser sepultados todos los obreros, menos uno llamado Miguel García, que resultó con heridas de gravedad.

Herido

En una dehesa de campo de Carabanchel se celebró una cacería militar.

En ella tuvo la desgracia de caer del caballo el capitán Betencourt, que fué transportado a Madrid después de hacersele la primera cura.

Accidente

En la calle Alfonso VI se encontraron Manuel Martínez y Camilo Fernández, los que se pusieron a bromear.

Este último sacó un revólver y tuvo la desgracia de que se le disparara, hiriénolo.

La Policía realiza gestiones para averiguar si la herida ha sido casual o ha sido ocasionada en riña.

El virrey de la India

El virrey de la India, lord Arding, dedicó el día a recorrer los Museos y visitar los monumentos de la corte.

Aún permanecerá algunos días en Madrid.

Fuó cumplimentado por las personalidades británicas y las autoridades.

Accidente automovilista

En la carretera de Coruña, cerca de Guadarrama, ha ocurrido un accidente automovilista, del que ha sido víctima don César Belmad, que conducía un automóvil de su propiedad.

El vehículo, a consecuencia de un falso viraje, se despeñó. Lo ocupaban la señora de Belmad, Eva San Román; la madre de ésta, Modesta San Román, y una joven llamada Pilar Bahane.

Todos resultaron gravemente heridos.

Estreno

En el teatro Lara se estrenó esta noche el sainete en tres actos denominado *Hijo de mi alma*, original de Sinesio Delgado.

La obra gustó mucho, obteniendo un éxito franco.

Festival taurino

En la plaza de Vista Alegre se celebró ayer un festival taurino. Primero fueron rejoneados dos novillos.

Después fueron lidiados dos becerros por Magariño y Chiquito de la Audiencia.

Futbol

Entre el Athletic y el Sporting tuvo lugar ayer un encuentro. Los equipos empataron a cero.

Robo

En la calle de San Sebastián unos ladrones robaron en una joyería, apoderándose de varios collares de perlas imitación, valorado cada uno en 125 pesetas.

REGION CATALANA

(POR TELEFONO)

20, 1'30 h.

Accidente de automóvil

Barcelona.—En las inmediaciones volcó anoche un auto, resultando herido de gravedad sus tres ocupantes.

Herido en riña

Barcelona.—En la calle del Mar rieron dos sujetos.

Resultó herido de gravedad uno de ellos llamado José Seranelo.

Denuncia

Barcelona.—José Grón ha presentado una denuncia contra Aquilino Cans por estafa de 40.000 pesetas, que le entregó para construir una casa.

El denunciado ha sido encarcelado.

Robos

Barcelona.—Durante el día de ayer domingo se realizaron en esta capital gran número de robos, siendo casi todos ellos de escasa importancia.

Los antecedentes de éste no pueden ser más desfavorables para él. Fué condenado hace unos ocho años a dieciocho de prisión por falsificación de billetes, habiendo tenido la suerte de que le cogieran diversos indultos.

También había sido condenado por hurto en unión de su hermano.

HACIENDA

Libramiento

Para hoy se ha puesto al pago el siguiente: Don Angel Arancón Azaraña, pesetas 4.101.

DESDE MIRANDILLA

Inauguración de escuelas

A las once de la mañana del día 17, llegó a Mirandilla el ilustrísimo señor gobernador civil de la provincia, don Luis Losada y Ortiz de Zárate, acompañado de los señores siguientes: don Luis Baeza Martínez, delegado gubernativo del partido judicial; don Juan Francisco Gragera y Alvarado, diputado provincial; don Francisco López de Ayala y de la Vera, alcalde del excelentísimo Ayuntamiento de Mérida; don Juan Antonio Gil Mateos, inspector provincial de Primera enseñanza de la tercera zona, y don José Pérez del Bosque, secretario de la Delegación gubernativa del partido.

El Pleno municipal mirandillense, en unión de las principales personalidades, esperaban a la entrada del pueblo a la primera autoridad provincial, la cual al descender del auto fué unánimemente vitoreada por la muchedumbre que impaciente le aguardaba, el alegre repique que al volar las campanas esparcían por los aires, anunciaba solemne día de fiesta. Escortada por los niños de las escuelas nacionales, emprendió la comitiva su marcha hacia la parroquia, y durante este trayecto, himnos de alabanzas a nuestro Dios, a nuestra patria y a nuestro Rey entonaban las angelicales criaturas, quienes al mismo tiempo y entre grandiosa algazara corrían de una a otra parte, al darse ellos exacta cuenta de que desde aquel momento disponían de locales destinados expresamente para la enseñanza.

Terminada en la parroquia la ceremonia de ritual, se personaron las autoridades en los nuevos edificios para presenciar la sagrada bendición de los mismos, y antes de comenzar ésta, el ilustrísimo señor Gobernador dirige un afectuoso saludo a todos los señores presentes, pronunciándoles un elocuentísimo discurso alusivo a tan solemne acto de apertura. Manifestó el señor Gobernador que teniendo en cuenta el reconocimiento y aprobación de la inspección hecha por el señor Gil Mateos, destinaba al servicio de escuelas públicas de ambos sexos aquel hermoso local que reúne las mejores condiciones higiénicas y pedagógicas exigibles.

Al mismo tiempo ordena a la autoridad local proceda a la instalación de las mismas, terminando el señor Gobernador expresando sus más sinceras gracias a los señores marqueses de la Encomienda, quienes gratuitamente cedieron el solar espacioso que hoy ocupan estos locales.

Seguidamente se trasladó la comitiva al Ayuntamiento, en donde fué obsequiada espléndidamente con un delicado lunch, servido por el afamado industrial emeritense señor Chito.

El simpático secretario municipal se propone descomponer todas las monerías filigranescas que adornan la mesa, pretendiendo transportar de la misma a los estómagos de la totalidad de los asistentes los variados contenidos.

En medio de la alegría reinante, el muy simpático y culto cura párroco da lectura de unas poesías dedicadas en honor del excelentísimo señor marqués de Estella, las cuales son acogidas con clamorosos aplausos.

También, y en concordancia con el acto celebrado, hacen uso de la palabra don Emilio Pascual, en representación del Ayuntamiento; don Anastasio Bravo, como presidente de la Comisión de vecinos encargada de la construcción de los locales; don Juan Antonio Gil Mateos, en representación de la enseñanza, y por último, el señor delegado gubernativo cierra el acto pronunciando un elocuente discurso, que dice:

Ante todo, pongo de manifiesto, en nombre de las autoridades, vecindario y de cuantos elementos integran esta localidad, nuestro profundo agradecimiento al ilustrísimo señor Gobernador civil de esta provincia por su atención al honrarnos con su asistencia presidiendo este acto.

Después de lo expuesto brillantemente por el inspector de esta zona, nada nuevo puedo añadir en lo referente a la enseñanza y si sólo hacer sucinta historia de la tramitación llevada a cabo para realizar esta me-

NOTICIAS ROYALTY

Madrinas de guerra.—Nos escriben solicitando madrinas de guerra Rafael Jiménez Vega, del regimiento de África 68, de guarnición en Melilla, y Julián Pocstales, de la sexta compañía, del batallón de cazadores Barbastró número 4. Tetuán.

Se ofrece ama de cría en buenas condiciones. Razón en Concepción Baja, 90.

Se vende tartana en buen uso. Razón en esta Administración.

Bar-Lock.—Máquina de escribir de fabricación inglesa; la mejor y más económica. Pidan catálogo y nota de precios a don Pedro Palencia. Límón, 8, segundo. Madrid.

Vinos superiores, ocho pesetas. Cansado, 34.

Bacalao Escocia, legítimo, a 3 pesetas kilo. Casa Guijarro. San Juan, número 44.

Dependiente de Farmacia.—Soltero y libre de quinta lo necesita don Casimiro Blasco, en Olivenza, donde pueden dirigirse.

Se arreglan pieles de zorro. Se trasladó de De Gabriel a Meléndez Valdés, 27.

Se vende casa en sitio céntrico. Razón, Ramón Albarrán, 10, bajo.

Se necesitan dos o tres huéspedes para vivir en familia. Menacho, 29, segundo.

Se traspasa la farmacia de don César Murillo de la Cueva, en Mérida, calle Santa Eulalia, número 14.

Se arreglan pieles de zorro. Arco-Aguero, 2, bajo.

Antonio Ortiz (zapatero), Correidores, 11. Medias suelas para caballeros, 5'50 pesetas; para señora, 3'25. Economía en todos los trabajos.

SALON "ROYALTY"

Hoy martes 20 de enero. Último día de la película en seis partes. OPERACIONES CIENTIFICAS. Unica sección; a las nueve y media. Grandioso EXITO. Butaca numerada, 1 peseta. Mañana miércoles, PEDRUCHO.

Comisaría de Vigilancia

Embriaguez y escándalo
El pasado domingo fué detenido por los guardias municipales un sujeto llamado Juan Nogales, que en estado de completa embriaguez promovió un fuerte escándalo en la calle Borja, insultando a los del orden y a una personalidad de esta capital que accidentalmente pasaba por el lugar del suceso.
El beodo fué conducido a la Comisaría de Vigilancia, imponiéndose una multa por la autoridad correspondiente.

Mordido por un caballo
Domingo Porrón, de oficio carretero, denunció ayer en la Camisaría que un hijo suyo de seis años había sido mordido por un caballo.
La criatura fué asistida en el Hospital, apreciándose lesiones leves, salvo complicación, en el hombro izquierdo.

A LOS PADRES DE FAMILIA

¿Queréis que vuestros hijos o hijas aprendan la mecanografía? Con sólo 7 pesetas 50 céntimos mensuales podéis lograrlo en la Academia de la CASA REMINGTON Plaza de la Soledad, 12 y 14 (frente al Banco de España).

Campanario

Detención de un individuo
La Guardia civil, que hace tiempo venía realizando pesquisas para detener a unos individuos perseguidos por hurto de caballerías, encontró días pasados en las inmediaciones de este pueblo a cuatro sospechosos, cuyas señas coincidían con las de los que buscaban. Dióles el alto y como emprendieran la huida, disparó repetidas veces el fusil, siguiéndolos en su carrera.
Por fin pudo detener a uno de ellos, que dijo llamarse Segundo García Cabrales, poniéndole a disposición del Juez correspondiente, ante el cual declaró los nombres de sus compañeros que lograron escapar.

De las averiguaciones practicadas parece resultar que en efecto, el detenido y los tres fugitivos son los autores del mencionado robo.
Durante la persecución de los malhechores y a causa de la oscuridad de la noche, uno de los guardias sufrió una caída, debiéndose a este accidente el que no pudieran ser presos todos ellos.

LEA USTED TODOS LOS DIAS «CORREO DE LA MAÑANA»

Importantes declaraciones de Primo de Rivera

(POR TELEFONO)

20, 1'30 h.
—¿Volveremos pronto a Xauen? —No tardaremos mucho tiempo en tener abierto el camino a esta ciudad, pues acostumbrada a la paz que le ofrecíamos cada vez nos echa más de menos, y además España ha dejado allí unos doce millones de pesetas anuales.
—¿Al marchar a Madrid lleva usted el proyecto de reorganización del ejército de África? —Sí, el futuro ejército será a base de elementos indígenas y voluntarios.
—De esta reorganización me ocuparé bastante, aunque la preferencia será para el régimen provincial, que tanta importancia tiene para la prosperidad de la Península.
—¿Encuentra usted muy mejorado el problema catalán? —Una de las mayores satisfacciones del Directorio es que en Cataluña renace el sentimiento españolista y que gran número de patriotas trabaja, y nuestro mayor anhelo será que esos sentimientos cristalicen en beneficio de la propia Cataluña.
—¿Durará mucho tiempo en el poder el Directorio?—terminó preguntando el periodista.
—Creo y tengo esta firme convicción de que todos los españoles quieren que continuemos, pues únicamente nos aborrecen los profesionales de la política y los periódicos de su propiedad.
Nadie desea más que yo el poder marcharse, y si alguna mañana me levantara con la idea de una solución a propósito para salvar al país, iría a Palacio, comunicándosela al Rey para que la pusiera en práctica prescindiendo de mí.

El peligro ha sido muy serio, pues había gran número de destacamentos dispersos con pocas fuerzas para resistir las avalanchas enemigas que llegaron hasta las puertas de Tetuán.
El romperse la comunicación con Xauen hizo que la moral se quebrantase, pero al fin logró evitarse la catástrofe gracias al elevado espíritu de nuestros soldados.
—Respecto a los prisioneros, tanto como de ellos se ha hablado y tantas cifras fantásticas como se han barajado, ¿no cree usted oportuno poner un dique a estas fantasías diciéndonos el número a que asciende? —El número de prisioneros, respondió Primo de Rivera, es poco más de 600, pudiendo afirmarles que no llega a 800.
Estas cifras son controladas por el servicio de información, que cada vez es más perfecto.
En el campamento de Aixir hay solamente 200, los restantes están repatriados en cabilas dispersas.

Magisterio primario
Relación definitiva de vacantes
En la Gaceta de Madrid del día 17 del corriente se publica una Real orden en que se declara definitiva la lista de vacantes para maestros publicada en el mismo periódico oficial el 2 del pasado mes de diciembre, con las modificaciones que ahora se introducen.
El total de vacantes es de 1.020, las cuales habrán de ser proveídas por el quinto turno, o sea por los opositores en expectación de destino.
Al mismo tiempo se declara definitiva la lista provisional de opositores, que se había publicado poco tiempo después de terminadas las oposiciones.
Los opositores están obligados a presentar en las Secciones Administrativas de Primera enseñanza de la provincia en donde residan un oficio consignando las escuelas que prefieren, sólo con el número que cada una lleva, y clasificándolas además por provincias.
El plazo para la presentación del referido oficio expira el día 27 del corriente.

Lo mejor para tejados para ciegos rasos para revestimientos para tubos y decorados "Uralita,"
Agencia de Extremadura: ADEL PINNA, Badajoz.—Proyectos y presupuestos
Se necesitan agentes en toda Extremadura

DOS ARTISTAS PORTUGUESES

Procedentes de Madrid, donde han asistido a las conferencias de música celebradas en aquel Conservatorio, se encuentran en Badajoz el presidente del Conservatorio Nacional de Música de Lisboa, señor Gomes de Freitas, y Luis Silveira, primer violín del teatro San Carlos.
Estos eminentes artistas vienen satisfechísimos de su estancia en Madrid, y de las conferencias celebradas, que han constituido un firme lazo de aproximación artística entre Portugal y España.
Según tenemos entendido, los señores Gomes de Freitas y Silveira darán un concierto en un centro de esta capital.
Gomes de Freitas ha sido nombrado socio de honor del Real Conservatorio de Música y Declamación de Madrid, con la unánime aprobación de los críticos musicales de los dos países.
Mucho nos honramos con la presencia de tan ilustres huéspedes, deseándoles que les sea grata su estancia entre nosotros.

Gordillo
Sastre de señoras, caballeros y militares.
Altas novedades en pañería.
MELENDEZ VALDES, 13
BADAJOZ

Automóvil Ford
se vende, completamente nuevo, sin estrenar, y acabado de llegar de la fábrica de Barcelona.
No se admiten intermediarios. Diríjase al Salón Cinema. Mérida.
Tip. «Correo de la Mañana.»

Automóviles
1925 BUICK 1925
Entrega inmediata de todos los modelos
JUSTO GARCIA ORTIZ
Badajoz
Coñac Caballero
VENTAS POR ARROBAS Y LITROS EN «EL TUNEL» ZURBARAN, 25

Garage Alves
BODEGAS, 15. — CARRETERA DE MADRID
MÉRIDA
El más espacioso de esta ciudad con abundante agua, mangas, etcétera, para lavado de automóviles. Estando asegurados de incendio cuantos coches forasteros entren. Coches en la estación a todos los trenes.
Automóviles de alquiler
Precios para servicios rápidos por carretera:
Recorrido hasta 50 kilómetros, precios convencionales.
Idem de 50 a 100, pesetas 0'50 kilómetro.
Idem de 100 en adelante, 0'40.
Por caminos aumenta pesetas 0'10 por kilómetro.
Coches disponibles a todas horas.
Teléfono núm. 45

LO QUE PASA EN MERIDA

De día y de noche

Con animación extraordinaria de público de casa y afluencia enorme de señores de Cáceres, se celebró el partido de campeonato por los equipos de primera categoría «Grupo A», Deportivo Cacereno y Emérita F. C., arbitrando el encuentro el señor Balaguer, presidente de la Federación Sur.

Por primera vez en este campo futbolístico, después de una reforma en las paredes, se ha cobrado entrada al público; señoras y niños menores de quince años, 0'30, y billete de caballeros, una peseta.

El partido resultó animado y movido, notándose siempre dominio y más arte en las jugadas a los jóvenes de Cáceres. Pasados los tiempos de reglamento, quedaron empatados a cero.

El desfile de personal a pie y en autos, brillantísimo. Esto se anima y todo se le debe, y hay que hacerlo constar aunque se moleste su modestia, a la buena actuación y disposiciones del señor García Pina, incansable entusiasta de todos los deportes.

Un aplauso merecido al bizarro tinent: de Artillería señor Pina.

A los once años de edad y casi repentinamente, ha fallecido el aplicado estudiante de segundo año de Bachillerato Modesto González García, hijo de nuestro querido amigo el recaudador de Contribuciones don Modesto González Matto.

A la conducción del cadáver asistió numeroso acompañamiento de todas las clases sociales de Mérida, prueba inequívoca de las amistades y buenas relaciones que tiene en ésta la familia del desgraciado Modestito.

Nosotros, que somos buenos amigos de don Modesto y de su distinguida familia, le acompañamos en su aflictiva situación presente, deseándoles resignación para sobrellevar la desgracia que hoy lloran.

Al cumplirse el primer aniversario de la muerte del caballero señor don Antonio Galbán Gragera, su viuda doña María del Valle Gragera, hijos y demás familia, han costado en sufragio de su alma todas las misas celebradas desde las nueve de la mañana del día 18 en las iglesias de Santa María y Santa Eulalia y en las

capillas del convento de las Concepcionistas y en la del Carmen de esta ciudad.

Mañana, en el correo de las seis y veinte de la tarde, sale para Madrid la comisión nombrada por este Ayuntamiento para asistir al homenaje que todos los alcaldes de España harán a nuestro soberano don Alfonso.

Forman la comisión el joven alcalde don Francisco López de Ayala y de la Vera, el teniente de alcalde don Román García de Blanes y Pacheco y los concejales don Cristóbal Tomás y don Ricardo Morales, los dos maceros y el pendorista de la ciudad don Miguel González.

Hemos tenido el gusto de saludar a los distinguidos empleados de esta sucursal del Banco Español de Crédito, don David Serna Auñón, director, y a don Luis Cámara, cajero, buenos amigos nuestros.

En la noche del sábado pasado debutó en este teatro Emeritense, la compañía de dramas y comedias de Medina Castillo, con la celebrada obra de los fustres andaluces don Serafín y don Joaquín Álvarez Quintero, titulada *Cancionera*, y el entretenido entremés de Cabas Kiles, *Blanquitas como la plata*, de costumbres malagueñas.

Todos los artistas fueron aplaudidos.

El domingo, despedida de la compañía con *Cásate... y verás*, de Mihura, y el diálogo de Luis Esteso *Monomanía torera*.

En estas dos funciones estuvieron más acertados todos los intérpretes y más aplaudidos.

En el Liceo hubo un poco de revuelo noches pasadas, a nuestro parecer infundado.

La causa es la siguiente:

Encontrándose en el hermoso salón bajo tomando café el buen pianista Rui-Díaz, unos cuantos señores socios, pidieron al artista del piano tocarse algo, no pudiendo hacerlo por no encontrarse la llave; protestaron algunos de los presentes por creer otros los motivos y se discutió acaloradamente, sin otras consecuencias lamentables. — *Gargator*.

Enero, 1925.

COMPRO y vend. muebles. J. Roas. Meléndez Valdés, 27.

Deportivas

EL CAMPEONATO REGIONAL EN LA PROVINCIA

En Barcarrota

En este pueblo jugaron el ya anunciado partido de campeonato el Sport Club Badajoz y la Sociedad Deportiva local.

Durante el primer tiempo, Soler, medio centro del Sport, consiguió el único tanto de la tarde al tirar un golpe franco.

El juego que se desarrolló fué un poco duro por lo que a los locales se refiere.

El *referé* se vió precisado a mostrarse algo duro en el castigo.

Como antes decimos, la segunda parte del encuentro transcurrió sin que ninguno de los dos grupos hiciera variar el marcador.

La meta que guardaba Martín permaneció infranqueable, quedando, pues, vencedor el Sport por un goal a cero.

La entrada de público en el campo fué bastante numerosa.

Arbitró don Ramón García Belda de Badajoz.

En Zafra

En el campo del Zafra F. C. tendió este equipo con el M. Z. A. de Mérida, en partido de campeonato del grupo B.

En el primer tiempo lograron abrir el score los del Zafra, introduciendo la pelota en el marco de los emeritenses por una sola vez.

Durante el segundo tiempo, el juez de campo, señor Carretero, castigó una jugada de un *equipier*, de cuyo castigo protestó el capitán del equipo cuyos colores defendía el castigado.

El árbitro, en vista del desacato de que se le hacia objeto, suspendió el partido, cuando faltaban veinticinco minutos para que éste terminase. De esta nueva decisión del señor Carretero, formularon los capitanes de ambos Clubs una protesta por las vías reglamentarias.

El partido fué ganado, como ya queda dicho, por el Zafra F. C. con un tanteo de uno a cero.

En Villafranca de los Barros

En Villafranca de los Barros debieron haber jugado la Cultural Deportiva de la localidad y el Deportivo de Montijo.

No se efectuó el partido por incomparecencia de la Cultural Villafranesa.

El señor Iglesias, que estaba de-

signado para juzgar el encuentro, levantó la correspondiente acta, dando por ganado el partido al once compareciente, quien por tal causa se suman tres puntos.

En Mérida

De verdadero acontecimiento deportivo puede calificarse el partido jugado el domingo en Mérida, si no por la calidad de juego, que fué mediana, si por la animación que hubo en La Antigua durante el encuentro, que nos recordaba los partidos apasionados entre famosos equipos.

Acudieron aficionados de toda la comarca, y el equipo de Cáceres se trajo un lastre que no bajaría de 300 personas, de las cuales vinieron muchas de ellas en auto.

Daba el campo, debido a ello, por primera vez en Mérida, un aspecto de día de corrida de toros.

El haber empatado estos mismos equipos en el campo de Cáceres, lo que achacaron a incompetencia del árbitro; el haber solicitado ellos que juzgara este encuentro un árbitro colegiado y debiendo despojarse en este encuentro la incógnita del campeonato extremeño, habían todas estas circunstancias despertado tal expectación que desde hace muchos días era la discusión obligada en todas partes, notándose en los rostros de los espectadores, antes de empezar, el nerviosismo ese de «quién ganará».

Ha contribuido muchísimo a dar un gran efecto al encuentro la novedad de celebrarse éste en campo vallado.

¡¡Ya era hora!! ¡En Mérida un campo con vallas! Claro es que es un cercado barato, como si dijéramos de paso, hecho a estilo yanqui (me refiero a la velocidad) en dos días y medio, pero por algo se empieza, y si no es por el altruismo de Ignacio Díaz, en Mérida no se empieza por ahora, aunque por el primer resultado financiero, altamente satisfactorio, bien habrán visto los retractoros que no hay tal exposición en la empresa.

El partido. — Sorteados los terrenos elige Cáceres y a las tres en punto saca Mérida. Se nota nerviosidad en los dos bandos, más en los de Cáceres. A los quince minutos se inicia un fuerte ataque emeritense que produce dos *corners* seguidos, no siendo uno de ellos *goal* por milagro. Poco después otro *corner* contra los mismos sin consecuencias. Reacción Cáceres, al que se pitan numerosos *orsays*, y con juego de escasa ciencia termina el primer tiempo, sin que las redes hayan probado los balones. Dominaron más los militares, de lo que no supo sacar partido su línea delantera.

Empezó el segundo tiempo dominando Mérida, lo que produjo dos *corners* en poco tiempo, contra Cáceres, aunque sin consecuencias. Empieza a aflojar la delantera Emérita. Se nota agotamiento en Herretero, que está enfermo, y Oliveras se resiente de la dolencia de una pierna que hasta hace poco le ha retenido largo tiempo en el Hospital.

Fuerte ataque de Cáceres; Turégano, de un empujón con las manos, da en tierra con el portero local.

La delantera de Cáceres juega bien y hace inauditos esfuerzos por llevarse a su tierra el *goal* de la victoria, pero está duro de pelar, y a las cuatro y cuarenta y cinco sonó el final del partido de la emoción cuyo resultado es el mismo de antes de empezar.

Comentarios. Del Emérita sobresalió, como siempre, la línea media; la defensa cumplió bien.

De Cáceres, lo mejor la defensa y después la delantera; de ésta, los mejores Turégano, Virel y Moraleda. Su línea media es floja; sobre todo en el primer tiempo no existió.

Los porteros tuvieron escasa intervención.

El árbitro, don Antonio Calderón, secretario del Colegio del Sur, acertado e imparcial.

Los equipos: Por Mérida, Guzmán, Querol, Gener, Roca, Soler, Burrull, Oliveras, Serra, Dalmau, Morera y Herrero.

Por Cáceres, Díaz, Martínez, Virel, Fernández, Jaque, Morato, Moraleda, Rincón, Turégano, Calderón y Virel (R). — *García Pina*.

INFORMACIONES DE ACTUALIDAD

GRANJA DE TORREHERMOSA

Los exploradores de España. — Los comunicados del Consejo Nacional

Granja, 17. — En la Presidencia del Consejo de Alto Patronato de los Exploradores de España en este pueblo, se ha recibido el siguiente oficio del Consejo Nacional:

Por Real orden comunicada del Ministerio de Instrucción pública, fecha 9 del actual, ha sido nombrado vocal delegado de dicho Ministerio, don Manuel Plaza Aranda.

También se ha recibido, procedente de dicho Consejo, una carta circular acordando que los exploradores dirijan un telegrama de adhesión el día 23 a su majestad el Rey, presidente de honor.

Asamblea local de la Cruz Roja española. — En breve van a ser evacuados a este Dispensario cuatro heridos de la guerra

En la Presidencia de la asamblea de la Cruz Roja española de este pueblo, se ha recibido el siguiente oficio de la Delegación gubernativa del distrito de Llerena:

En escrito fecha 13 del actual, de la Capitanía general de la primera región, se me dice lo siguiente:

«Excelentísimo señor: Visto el ofrecimiento de cuatro camas para heridos de África en el Dispensario de la Cruz Roja de Granja de Torrehermosa, hecho por su presidente en telegrama de 17 del mes próximo pasado, de Real orden me dirijo a vuecencia a fin de que se sirva comunicarle, por conducto del delegado gubernativo de Llerena, el agradecimiento del Ejército por ello y por el saludo que le dirige, así como que, con oportunidad, quedarán satisfechos sus deseos de hospitalizar en él cuatro heridos de África.

Lo que traslado a vuecencia a los efectos ordenados.»

De la Alcaldía

Ha regresado de nuestra capital, adonde fué para cumplimentar al señor Gobernador, el alcalde de este pueblo, don Francisco de la Gala Llera.

El próximo día 19 se reunirá el Pleno del Concejo, para tratar importantes asuntos de orden administrativo.

Una operación quirúrgica

El eminente y muy venerable doctor de ésta, don Emiliano Gabete Pérez, acaba de efectuar con felicísimo éxito una difícil operación de pleuresia al hijo mayor de nuestro estimado amigo el rico propietario y ex alcalde de este pueblo, don Antonio Llera Spinola.

Reciban por ello, tanto el doctor Gabete Pérez como el señor Llera, nuestra más cordial enhorabuena.

El heroico maestro herrador Pulgarín

Tras breve permanencia entre nosotros, de regreso de Tetuán marcha hoy a Madrid a prestar sus servicios al regimiento de húsares de la Princesa, adonde lo ha solicitado, el herrador de primera del segundo escuadrón de Regulares de Ceuta e hijo de este pueblo, don José Gómez Pulgarín.

El heroico maestro herrador Pulgarín, como lo ha llamado recientemente toda la Prensa con motivo de un homenaje que allá en Tetuán le tributaron por recoger el cadáver del teniente coronel Temprano ante una lluvia de balas, ha permanecido entre nosotros dos o tres días, porque tiene aquí toda su familia.

Aprovechando esta circunstancia, hemos tenido la satisfacción de celebrar una entrevista con él para que nos contara detalladamente el heroico episodio del que se ha hecho eco toda la Prensa española, y cuya entrevista pondremos nosotros muy en breve en conocimiento de nuestros lectores.

— De regreso de Tetuán, donde estuvo largo tiempo en cumplimiento de sus deberes militares como soldado expedicionario del regimiento de la Reina número 2, acogido al capítulo XX, ha estado entre nosotros nuestro querido amigo don Manuel Yórquez Santiago. — *Alvarado Pozo*.

OCULISTA

DOCTOR RAFAEL MARTINEZ

MÉDICO MILITAR

Plaza la Constitución, 4, pral.

Consultas de 12 a 2 y de 5 a 7

Arriendo

En «La Campana» se arriendan tierras para hacer barbechos. Para tratar, en la misma dehesa, o en la calle Vasco Núñez, 20, principal.

Aceite de oliva

Superior se vende en casa de Gervas.

SALMERON, 56. PRAL.

Teléfono 251

DE MONTIJO

Conferencias culturales

Finalizadas que han sido las tradicionales vacaciones que la legislación vigente concede con motivo de las Pascuas de Navidad, hánse reanudado en estas escuelas nacionales las conferencias pedagógicas educativas para adultos que vienen dándose desde que principió el curso, por distinguidas personas de gran relieve cultural de este pueblo.

La verificada el día 15 de los corrientes ha estado a cargo de los señores don Francisco Bautista y don José Blanco.

A la hora prefijada da comenzo el acto, haciendo uso de la palabra el digno y pundonoroso administrador de Correos don Francisco Bautista, quien en párrafos tan elocuentes como adaptables a la capacidad intelectual de los adolescentes, desahorra un precioso tema sobre el ahorro, al que atribuye una finalidad altamente educativa y moralizadora, considerándole como un factor eficazísimo para asegurar la independencia del individuo, previniéndole contra los terribles efectos de una larga enfermedad o de la vejez, y sentando, mediante ingenioso símil que lleva la convicción a los oyentes, la idea de que la causa de muchos de los males que aquejan a la sociedad radica en la falta de previsión de sus miembros constitutivos; mientras que por el contrario, el sacrificio y la privación por el ahorro hace saborear la copa del triunfo, llevando la tranquilidad a los espíritus, ante la perspectiva de un halagüeño porvenir.

A continuación se levanta a hablar el señor Blanco, culto maestro, fecundo en iniciativas y gran entusiasta de los problemas de cultura social, el cual en valiosa disertación pone de relieve los saludables efectos que en el hombre produce una esmerada y completa educación, la que en lucha constante contra las malas propensiones y bajos instintos que le colocan al nivel de la animalidad inferior, hace de él, por el contrario, el ser consciente, dignificado y ennoblecido, capaz de realizar los nobles y elevados fines a que está destinado.

En términos muy sentidos da sanos consejos sobre educación física e intelectual, abogando a la vez por imprimirla un carácter eminentemente religioso, ya que de acuerdo con su doble naturaleza psíquico-material, tiene el hombre que cumplir fines corporales y espirituales, temporales y eternos, intentando atinadamente al final de su discurso despertar entre sus auditores la caridad para con nuestros semejantes, a la que considera como la más sublime de las virtudes.

Pone fin a acto tan trascendental, con un brillante resumen que hace magistralmente el virtuoso señor arcipreste don Juan Pérez Amaya, quien, cediendo a requerimientos de don Pablo Sánchez (no estaba citado como conferenciante), recoge los conceptos vertidos por el señor Bautista, y con su palabra cálida y persuasiva establece un paralelo entre el antiguo aforismo *Mens sana in corpore sano* y el ahorro, demostrando que así como cuando no existe armonía entre la materia y el espíritu, el hombre, dominado por los bajos apetitos, pierde los atributos inherentes a su personalidad, convirtiéndose en rebajada bestia, del mismo modo cuando, el que no poseyendo la virtud del ahorro, dilapida su capital en los goces materiales, debilita la virilidad de sus energías físicas con los vicios más groseros, que le reducen a la mísera condición de ente repugnante y miembro nocivo a la humanidad. Estimula por último a los jóvenes al trabajo y a la economía, ya que la naturaleza, que dió alas a las aves para facilitarles la adquisición de su sustento, menos pródiga con el hombre, le impuso la obligación de proporcionárselo con el sudor de su rostro.

Los tres conferenciantes recibieron, como recompensa a sus meritos trabajos, grandes muestras de gratitud y de entusiasmo, mezclados con una salva prolongada de aplausos por la numerosa concurrencia.

Loable y digna de todo encomio es la labor altruista y humanitaria que viene realizando la clase más prestigiosa de la localidad, franqueando de este modo las barreras que suelen separar a las clases inferiores de las más elevadas de la sociedad, para fusionarse en apretado lazo espiritual, cuyas consecuencias redundarán en beneficio de las segundas, pues las doctrinas que hoy infiltran en el corazón de aquéllas se han de traducir en fecha no lejána en sincera manifestación de gratitud y respeto, que son el fruto que dan los pueblos cultos y redimidos al influjo benéfico de la educación. — *Santiago García Medel*.

COCINAS ECONOMICAS SEVILLANAS

CHAZETA son las mejores para trabajar con carbón o leña. Premiadadas con medallas de oro.

CASA CHAZETA

BUSTOS TAVERA, 13

SEVILLA

Pescaderías Gallegas

SEVILLA

Escritorios y Almacenes: ARJONA, 4

Esta casa ofrece al comercio mayorista y detallista sus Bacalao a los precios que se indican a continuación:

Bacalao tipo Islandia curado, tamaño crecido, pesetas 95 fardo 50 kilos.

Bacalao tipo Islandia curado, tamaño pequeño, pesetas 80 fardo 50 kilos.

Bacalao tipo Labrador fresco salado, pesetas 60 fardo 50 kilos.

Estos precios se entienden, mercancía vendida en mis Almacenes, con PAGO AL CONTADO.

Me encargo, si así lo desean mis compradores, de ponerles la mercancía sobre vagón del ferrocarril facturando donde se me indique, sin cobrar nada por ese servicio.

Los precios cotizados se entienden sin compromiso y salvo variación o existencias.

De la región andaluza

(POR TELEFONO)

Desembarca en Algeciras el general Primo de Rivera.-Fiestas
Córdoba.-Con gran solemnidad tuvo lugar la entrega del busto del notable músico Rutker.

El regreso del Rey
Córdoba.-Noticias de Moratalla dicen que el Rey marchó a la finca «El Rincón», donde cazó.

Accidente de aviación
Sevilla.-A las tres y media de la tarde de hoy tuvo lugar un accidente de aviación en el Aeródromo de Tablada.

Un aeroplano que volaba de prueba, al aterrizar tuvo la desgracia de tropezar con un cable de alta tensión que se rompió, alcanzando a los tripulantes.

El teniente Juan Rugol, que lo pilotaba, resultó herido de gravedad y el soldado mecánico que iba de observador, Manuel Blanco, resultó con los brazos cortados.

Llegada de Primo de Rivera
Algeciras.-En el acorazado Cataluña llegó a esta capital el general Primo de Rivera.

En el muelle era esperado por los alcaldes de los pueblos inmediatos y por los gobernadores de Cádiz y Málaga.

Le rindió honores una compañía del regimiento de Extremadura, con bandera y música. El acorazado despidió al alto Comisario con las salvas de ordenanza.

El príncipe de Asturias
Sevilla.-Terminadas las cacerías, mañana regresará a la corte el príncipe de Asturias.

Casa Sabariego

- FRONTE AL CUARTEL DE LA GUARDIA CIVIL
Lomos en vela, el kilo... 14 00 pts.
Tocino fresco y añejo, el kilo... 4 00 »
Chorizo superior, el kilo... 8 00 »
Morcilla superior, el kilo... 5 00 »
Garbanzos riquísimos, el kilo... 1 20 »
Alubias exquisitas, el kilo... 1 80 »
Manteca de cerdo, el kilo... 4 50 »
Ajos superiores para manzana, el kilo... 2 00 »
Riquísima manteca colorada de cerdo para tostadas, a 1'15 el cuarto de kilo.

Arados morganianos a 65 pesetas
Rejas de acero a 3 pesetas.
Formones de acero a 5 pesetas.
Tejas de acero a 8 pesetas.
Diversos sistemas de arados.
METALÚRGICA EXTREMEÑA

Gobierno civil

El Gobernador a Jerez
Esta tarde, a las tres, saldrá el gobernador civil, señor Losada, con dirección a Jerez de los Caballeros con objeto de asistir a la conferencia que dará dicho día en aquel pueblo el vizconde de Eza.

La conferencia habrá de versar sobre un tema agrario. Acompañará al Gobernador el alcalde de esa capital señor Del Solar. Los viajeros regresarán en la noche del mismo día.

Del homenaje al Rey
Nos manifestó el Gobernador que son numerosas las comisiones que han salido ya para Madrid de los distintos Municipios de la provincia, con objeto de asistir el día 23 del corriente al homenaje que se habrá de tributar al Rey con motivo de su fiesta onomástica.

Comida a los pobres en Mérida
El señor Losada dijo que el día 23 obsequiará el Municipio de Mérida con una comida a los pobres de aquella demarcación. En el caso de que en esta capital no se celebre dicho día ningún acto oficial, el Gobernador tiene pensado trasladarse a aquella ciudad, con objeto de presenciar tan humanitario como simpático acto.



Es natural que le seduzca, porque el deporte fomenta la salud. Pero si el cansancio y el mareo atajan los impulsos de la afición, es evidente que la debilidad se adueña de su cuerpo y hay que combatirla con un tónico. El vigor y la nutrición de la sangre se obtiene tomando diariamente tres cucharadas del JARABE restaurador

HIPOFOSFITOS SALUD
Con el uso de este poderoso reconstituyente, recobrará usted las energías vitales y la agilidad y el buen humor que hace amable la vida. Mas de 35 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina

EL PASO
BENEGAS, NUM. 16
Vinos, aguardientes y vinagre.
Aceitunas sevillanas, 1'00 kilo.
Vinos blanco y tinto, 0'50 litro.

DE SOCIEDAD

Viajeros
Ha salido para Jerez de los Caballeros el inspector de la Empresa Nacional de Informaciones «Inform», don Manuel Martínez Azuar, para realizar una inspección general en toda la provincia.

Evacuado
Melilla.-Ha sido evacuado a Madrid para curar de sus heridas el capitán del Tercio don Alfredo de los Reyes.

Convoyes
Melilla.-El España 5 y varios remolcadores salieron para llevar convoy a diversas posiciones.

Al homenaje a los reyes
Melilla.-Ha salido para Madrid, con objeto de asistir al homenaje que el día 23 ha de verificarse a los soberanos, el general Aldave y dos vocales de la Junta municipal de Arbitrios.

Heridos
Melilla.-En actos del servicio resultaron heridos varios soldados.

Llegada de aparatos
Melilla.-Se espera la llegada de dos aparatos Bristol, procedentes de Granada. Para acompañarlos viene un hidroavión.

La Competidora, BENEGAS, 15
Coloniales, calzados y vinos.
Garbanzos superiores a 1'10 kilo.
Alubias riquísimas a 1'35 idem.

EL SÓTANO
FÁBRICA DE GASEOSAS.-VENTA DE EMBUTIDOS Y TOCINOS DEL PAÍS
DOCTOR LOBATO, NUM. 9
Chorizo fresco, el kilo... 6 50 pts
Morcilla fresca, el kilo... 4 25 »
Morcilla añeja, el kilo... 4 00 »
Tocino fresco, el kilo... 3 80 »
Tocino añejo, el kilo... 4 00 »
Matanzas diarias, pidan notas de precios.

DR. P. PIQUERO
OCULISTA
MEDICO MILITAR
Rambla, núm. 26.-MERIDA

CAMBIOS OFICIALES DE LISBOA
Telegramas recibidos en la casa Dupuy, de Badajoz.

TELEGRAMA DE APERTURA
La peseta, 2.960 reis; el duro, 14.800; el escudo, 33'80 céntimos.

Estación meteorológica DEL Instituto General y Técnico de Badajoz
OBSERVACIONES DEL DÍA DE AYER
7 h. 18 h. 18 h.
Barómetro en mm... 759.7 759.7 759.1
Temperatura C.°... 0.4 11.5 12.0
Humedad por 100... 96 65 65
Viento Dirección... Calma ENE. Calma
Fuerza (0 a 9)... 0 1 0
Lluvia (litros por metro cuadrado)... 0 0 0
Agua evaporada (id. id.)... 0.8 0 0
Estado del cielo... Desp.° Desp.° Desp.°
Temperatura máxima al sol... 24.6
Idem ídem a la sombra... 15.7
Temperatura mínima... 0.0
TELEFONO DEL CORREO NUM. 143

Noticias de Marruecos

(POR TELEFONO)

Bajas al enemigo
Melilla.-La escuadrilla que manda el capitán Masón voló sobre varios poblados rebeldes, bombardeando y causando al enemigo bajas vistas.

Evacuado
Melilla.-Ha sido evacuado a Madrid para curar de sus heridas el capitán del Tercio don Alfredo de los Reyes.

Al homenaje a los reyes
Melilla.-Ha salido para Madrid, con objeto de asistir al homenaje que el día 23 ha de verificarse a los soberanos, el general Aldave y dos vocales de la Junta municipal de Arbitrios.

Heridos
Melilla.-En actos del servicio resultaron heridos varios soldados.

Llegada de aparatos
Melilla.-Se espera la llegada de dos aparatos Bristol, procedentes de Granada. Para acompañarlos viene un hidroavión.

Operaciones
Tetuán.-Se reciben noticias de Ceuta diciendo que en las primeras horas de la mañana se trasladó a Alcazarsegur el alto Comisario para presenciar las operaciones que allí han de tener lugar.

Razzia
Tetuán.-Antes del amanecer, el comandante Muñoz Granda al frente de tres harcas amigas marchó a Yebel Udia, donde sorprendió al enemigo, causándole crecidas bajas.

Combates
Larache.-Las columnas que operan en Tellata, Reixas y Tenin, operaron conjuntamente, causando grandes destrozos al enemigo, que se dio precipitadamente a la fuga.

La operación la presenció el comandante general Riquelme.

Noticias de provincias

(POR TELEFONO)

Castellón.-En esta capital dejó hoy de existir el obispo de Tortosa, doctor don Pedro Rocamora, a la avanzada edad de noventa y cuatro años y a los treinta y cinco de haber sido consagrado.

El «Príncipe Alfonso», Ferrol.-El próximo viernes tendrá lugar la botadura del acorazado Príncipe Alfonso. El acto se hará con toda solemnidad.

SE VENDEN máquinas sembradoras, arados y toda clase de enseres de labor. Informes, dehesa «El Bujo».

DROGUERIA
por mayor y menor. José Fernández González. Almedralejo

Boletín de suscripción
Don... de... de 192...
El suscriptor,
Remítase este Boletín a la administración del periódico en sobre franqueado con sello de dos céntimos.
(1) Trimestre o año.

BOLSA DE MADRID

(POR TELEFONO)

Table with columns for 'Cambios procedentes', 'Fondos públicos', 'Cédulas Hipotecarias', 'Acciones', 'Obligaciones Hipot.', 'Cambio internacional'. Includes values for Perpetua exterior, Serie F, etc.

Soldadura autógena

Cerrajería de Antonio Gutiérrez.-Parque, 10. Teléfono 336.

Fábrica de Mosaicos
Depósito de Azulejos, Inodoros, Bañeras, Lavabos, Tuberías de Gres y otros artículos sanitarios.
Cementos y yesos de todas clases.
DOMINGO OLGADO LEVA
Prim, núm. 7.-Vasco Núñez, núm. 48.-BADAJOZ

ACADEMIA POSTAL
Correos, auxiliares femeninos, carteros urbanos y centrales. Sueldo de entrada (éstos), seis pesetas diarias. Muy próximas convocatorias. Un solo suspenso en la última de oficiales. Director, don Emiliano Rodríguez, administrador de Correos. Mérida

Jabón ZOTAL
ANTISÉPTICO Y MEDICINAL
Con el uso constante de este Jabón se evitan las enfermedades de la piel.
Venta: Farmacias y Droguerías.

BEN HUR
NOVELA HISTÓRICA DE LOS TIEMPOS DE JESUCRISTO
POR LEWIS WALLACE

que los poderosos no saben apreciar suficientemente y que el vulgo conoce apenas, la facultad de sujetar a los hombres a mis propósitos hasta su perfecto cumplimiento, lo que hace que mi persona se multiplique en legiones de centenares y de millares de personas. Por esto, los capitanes de mis navas atraviesan los mares y me traen el premio de honrados afanes; por esto Malluch sigue a nuestro joven señor y nos traera...
El rumor de pasos que se aproximaban a la terraza hizo interrumpirle.
—¡Ah, Ester! ¿No te lo dije? Ya está aquí, y ahora tendremos noticias. Por ti, mi más íntima hija, mi cándida azucena, suplico a Dios, que no ha olvidado a la grey errante de Israel, que sean favorables.

ña, nada le ha interesado de cuanto la he visto. Por ejemplo, no ha visitado el templo, y sólo ha preguntado si era griego. A decir verdad, tiene ese joven una pena de que quisiera librarse, y ha ido al bosquecillo de Dafne para olvidarla.
—Si fuese así, estaría bien—murmuró Simónides.
Después añadió más fuerte:
—Malluch, la maldición de nuestros tiempos es la prodigalidad: los pobres se empobrecen queriendo imitar a los ricos, y los ricos quieren parecer príncipes. ¿Has descubierto en ese joven síntomas de esta locura? ¿Demostró posesión de riquezas prodigando monedas de Roma o de Israel?
—No, maestro.
—Sin embargo, Malluch, en semejante lugar, donde abundan los incentivos para el deleite, no puede menos de haberte hecho alguna oferta de generoso tratamiento, que justificara, por otra parte, su juventud.
—Ni ha comido ni ha bebido en mi compañía.
—¿Por sus palabras has podido conjeturar cuál era su pensamiento dominante? Como sabes, no hablamos, no escudamos y no decidimos ninguna cuestión grave que nos incumba, sin obedecer a un móvil. ¿Qué puedes decirme acerca de este particular?
—Respecto a esto, Simónides, puedo contestar con perfecta seguridad. En primer lugar, le espolea el deseo de encontrar a su madre y a su hermana. Después guarda rencor a Roma, y como Messala, de quien te he hablado, ha tomado parte, de un modo u otro, en los sucesos que le han llevado a la desgracia, el objeto que persigue actualmente es vengarse de él humillán-

dolo. El encuentro en la fuente ofreció una ocasión, mas no quiso aprovecharla porque no era bastante pública.
—Messala es muy influyente—observó gravemente Simónides.
—Sí, pero su próximo encuentro se efectuará en el Circo.
—¿Y qué?
—El hijo de Arrio vencerá.
—¿Cómo lo sabes?
Malluch se sonrió.
—Lo juzgo por sus palabras.
—¿Y por nada más?
—Lo juzgo también por lo que vale más aún por el espíritu que le anima.
—Está bien; pero dime, Malluch: esta idea de venganza, ¿qué tendencia tiene? ¿Tiene por mira a los pocos que le ofendieron, o comprende también a la masa? Y además, ¿no podría ser este deseo de venganza el sueño pasajero de un joven sensible, antes que el firme propósito de una voluntad irrevocable? Tú sabes perfectamente, Malluch, que la idea de venganza, si es un simple parto del pensamiento, no es más que una burbuja de jabón, mientras que la pasión verdadera es una enfermedad del corazón, que de este se extiende al cerebro, alimentándose de uno y otro.
Por primera vez dio aquí Simónides señales de agitación hablando rápidamente y con la viveza que presta la convicción.
—Mi buen señor—repuso Malluch, una de las razones que me convencieron de que el manébo era judío fue precisamente la intensidad de su odio. Aunque estaba receloso, cosa natural en quien ha vivido tanto tiempo en ambiente tan sospechoso como el romano, sin embargo, dos veces se precipité el día en sus ojos: la primera, cuando quiso conocer los sentimientos de Ilderim con respecto a Roma; después, cuando, al referirle la historia del jeque y del hombre sabio, llegó a la pregunta: ¿Dónde está Aquel que ha nacido Rey de los judíos?
Simónides se estremeció y preguntó ávidamente:
—Mi buen Malluch, repíteme sus palabras, sus palabras precisas, para que pueda juzgar de la impresión que en él produjo este misterio.
—Insistió en conocer exactamente los términos en que se había formulado la pregunta, esto es, si «era» o si «había nacido para ser». De ahí grande importancia a la aparente diferencia de las dos expresiones.
Simónides recobró su calma y prosiguió escuchando atentamente.
—Entonces—prosiguió Malluch—le expiqué el parecer de Ilderim, esto es, que el Rey edificaría su trono encima de las ruinas de Roma; y su rostro se encendió como brasa, mientras con voz conmovida me preguntó: ¿Quién sino un Herodes puede ser rey mientras dure el dominio de Roma?
—¿Qué quería decir con esto?
—Que el imperio ha de ser destruido antes de que otro pueda reinar en él.
Simónides dejó vagar por un momento su mirada sobre sus gallardas embarcaciones; después despidió a Malluch con estas palabras:
—Basta, Malluch; ve a cenar y a disponer para regresar al Huerto de las Palmeras. Debes ayudar al joven Herodes para que se disponga. Entra para la mañana y te daré una carta para Ilderim.
Y después añadió, como hablando consigo.

—Es probable que también yo vaya al Circo.
Así que Malluch, cambiadas las bendiciones de costumbre, se hubo retirado, Simónides tomó un buen sorbo de leche y pareció recobrase. Después, volviéndose a Ester, díjole que no se le ofrecía nada más, y la invitó a ocupar su acostumbrado sitio junto al sillón.
—El Señor es bueno para mí—exclamó fervorosamente—; si, su bondad es verdaderamente grande. Sus designios están ocultos por el misterio, pero alguna vez nos permite entreverlos. Ya soy viejo, hija mía, y ha de llamarme pronto; pero mientras mi última hora se acerca y mi esperanza comenzaba a desvanecerse, me envía este mensajero suyo para infundirme nueva confianza. Yo vislumbro la proximidad de un gran acontecimiento que ha de ser para todo el mundo la aurora de un nuevo día. Sí, sí, ahora veo por qué ríen especial he sido favorecido de tantas riquezas y cuál es el objeto a que están destinadas. En verdad, hija mía, ha entrado en mí un nuevo soplo de vida.
Ester se juntó más a él, como para calmar aquella divagación de la mente.
—El Rey ha nacido—continuó Simónides—, y ha de haber llegado ya a la flor de la virilidad. Baltasar dijo que era un niño en el regazo de su madre cuando lo vió, lo adoró y lo colmó de presentes. Ilderim afirma que en el mes de diciembre cumplieron veintiseis años desde que Baltasar y sus compañeros fueron a refugiarse en su tienda para librarse de Herodes; su advenimiento, pues, no puede demorarse mucho; esta misma noche, mañana quizá, Santos Patriarcas de Israel, ¡qué